
“五一”期间，中央电视台《咏乐汇》连续

4

天播出特别节

目。世界小姐张梓琳、情歌王子齐秦等明星分别带着他们儿时

的梦想与成功的历程做客《咏乐汇》，与主持人李咏一一过招。
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［ 影视 ］

记者： 再次与中央电视台

合作，录制《魔法奇迹》栏目，您

有何感想

?

刘谦：很高兴，也很荣幸能

再次和中央电视台合作。 中央

电视台对于我来说是一个很特

别的地方， 因为在央视春晚的

舞台上， 更多的观众看到了我

的表演，认识了我。这不仅对我

的魔术事业有很大的帮助，更

让我有机会向更多的观众展示

魔术其实可以用新的方式来演

绎。 央视的平台对于我来说是

非常重要的。

记者： 您在您的书中写到

和教授的那些小魔术算是揭秘

吗

?

对此您怎么看

?

刘谦： 对于魔术揭秘这种

行为我觉得是可以理解的，因

为每一个人都有好奇心， 看见

了一件自己觉得很神奇或不能

理解的事情， 想知道其中的原

委是很正常的。 但是作为一名

魔术师，我并不提倡这种行为。

我写过几本有关魔术的

书， 其中也的确教授了一些小

魔术。 我认为我是在进行魔术

教学， 其实是一种魔术推广的

活动。 推广和揭秘是有本质区

别的。 首先，我在书中教授的小

魔术都是入门级的内容， 简单

而且大家都能学会， 并没有涉

及到大型专业魔术的内容。 其

次， 魔术揭秘绝对不会教你怎

么变魔术， 而我是在教大家怎

么变魔术。 我认为大家可以通

过学习简单的魔术， 增加生活

中的乐趣， 能让人在人际交往

中更有优势，更容易被接纳，更

容易相处。

记者：您对于现代魔术，包

括街头魔术， 大型幻术等有何

看法

?

您认为现代魔术和传统

魔术之间有何差异

?

刘谦： 我认为现代魔术和

传统魔术都是对当时社会的一

种认识， 时代的变化使得它们

的表达方式有所区别。 任何一

种艺术都有传承和创新两个方

面， 在传承的同时也要重视创

新， 这是我对待传统魔术的一

种态度。 对于传统魔术，一定要

保留和传承， 特别是中国的传

统魔术。 中国的传统魔术是非

常有魅力的， 在此基础上发展

出来的魔术将是世界上独一无

二的。 在国内，传统魔术的继承

很到位，但缺少一定的创新。 如

果加强在表演上或其他方面的

创新， 中国传统魔术的生命力

将更加顽强。

记者： 您对现在立志在魔

术上有所作为的年轻人有何建

议

?

刘谦： 我觉得要成为一个

优秀的魔术师， 主要有三个方

面要注意。 第一，一定要有国际

观。 想成为好的魔术师，和世界

接轨是非常重要的， 所以这也

需要一定的外语基础。 第二，要

够热情。 我说的热情是全身心

投入到魔术当中去， 当你对一

件事情感兴趣的时候， 不用计

较报酬、得失，只要完全地投入

就好。 第三， 就是要尽量多学

习。 魔术是一门综合艺术，要学

习各种知识， 特别是表演艺术

以及和舞台相关的知识， 只要

和魔术沾上一点边儿的知识都

需要学习。 再就是要积累经验，

多多练习。

(

顾婷婷

)

《 魔法奇迹》再约刘谦
“下面就是见

证奇迹的时刻

!

”

这句招牌式的

语言， 让很多

人都记住了一

个 人 的 名 字 ，

而这个人的名

字绝对能和神

奇、魔法联系起

来，这个人就是

刘谦；作为一名

魔术师，刘谦登

上了

2009

年中

央电视台春节

联欢晚会的舞

台， 并成功将

魔术创新演绎，

在国内掀起一

股魔术热。

2009

年的

5

月，刘谦

再次与央视合

作， 联手推出

《魔法奇迹》。

作为首位在世界小姐大

赛中夺魁的中国女孩张梓

琳， 不仅拥有脱俗的外表，

更是一位拥有爱心的慈善大

使。

2007

年， 张梓琳参加了

世界小姐大赛的选拔， 从众

多佳丽中脱颖而出夺得桂

冠。 按规定， 每一任世界小

姐都将被派往世界各地去做

一些慈善募捐工作。 在

2008

年张梓琳担任世界小姐的

1

年中， 张梓琳在全球范围内

募集的善款超过了

3

千万美

元。 从一名跨栏田径运动员

华丽转身成为世界小姐， 张

梓琳是如何把握住这次机会

的？

参加世界小姐选举是一

项大工程， 我们只要看看张

梓琳世界比赛时的行李就可

以了解一二，“我先期的行李

有

70

多公斤，有

3

个很大的

箱子， 总件数超过

10

件；其

他的行李还在陆续搬运中，

后来统计下来， 我一共带了

60

多套礼服， 因为每次活动

都要穿不同的衣服，此外，鞋

还有

30

多双左右。 ”参加世

界小姐选举， 有一个几乎不

成文的惯例， 就是佳丽们几

乎都不怎么吃饭，“每天有

2

个小时的午休时间， 大家一

般都用来睡觉，不会去吃饭，

我是适量地吃。 ”

《咏乐汇》的一大特色，

就是要请嘉宾吃饭， 虽然张

梓琳时刻都要注意保持自己

的美丽形象， 不过遇到精心

准备的美食时， 警惕性也就

降低了， 为此还让化妆师说

了几句。“你唇边的是什么

啊

?

”正给张梓琳补唇彩的化

妆师不解地问道，“啊， 炸酱

面！ ”张梓琳面色微赧。 这本

来是两人间的小声私语，没

想到， 调皮的李咏却在旁边

把对话声音放大了， 观众听

得清清楚楚， 张梓琳可是真

的害羞了，娇声分辩，女儿家

的情态不禁油然而生。

这是记者第二次采访刘

谦， 他最近的工作和行程都

排得满满的， 从电视屏幕上

他的出镜率就可以得知。 从

参加电视节目到全国巡演，

他几乎是从一睁眼忙到睡

觉，记者连续几天联系他，都

从经纪人何先生那里得知他

没有时间。

经过多次的努力， 刘谦

终于能抽出短短的十几分钟

接受记者的采访。 虽然时间

不长， 但仍然能从谈话中感

觉到他认真的态度： 对于记

者的每一个提问， 他都听得

很仔细，并非常认真地思考，

所以在记者提问后， 经常会

出现短时间的沉默。

刘谦还向记者透露，他

最近除了录制中央电视台的

《魔法奇迹》之外，还在准备

自己的全国巡回演出， 这对

于他来说， 就是近期最重要

的工作。

◆

对话刘谦

◆

记者手记

张梓琳

:

从运动员到世界小姐

黑

T

恤、一条破牛仔裤，

再背上一把吉他， 这是风靡

80

年代后期的时尚青年的标

准装扮， 引领这一潮流的是

一匹来自北方的狼———情歌

王子齐秦。 从小齐秦就是一

个不守规矩的“不良少年”，

感化院

3

年的生活留给他不

可磨灭的记忆， 也造就了日

后的齐秦。 少年时的误入歧

途、 姐姐的引导、 父亲的管

教，以及昔日的那段感情，在

与李咏的推杯换盏间他开怀

畅谈。

◆

少年识得愁

滋味

齐秦一家不是台湾本地

人，在当时的环境下，像齐秦

这样的外省小孩都是结成一

伙儿的， 与当地的小孩互相

较劲。 齐秦回忆说，“当时，我

们与当地的小孩会有冲突，

落单时就会被欺负， 会有人

用香烟头调戏你， 也会被揍

得很惨， 不过当对方的小孩

落单时结果也一样。 ”

长到十五六岁时， 齐秦

越发活得恣意，留着长发，兜

里揣着自制的“武士刀”

(

就是

磨得很锋利的铁

)

， 时不时还

到老肖面汤馆里喝上几杯米

酒。 但是好景不长，终于因为

结交了几个“不好的朋友”，

齐 秦 被 送 进 了 感 化 院 。

“那

3

年是改变我人生的

3

年。 ”感化院里的齐秦感到前

所未有的孤独，“我给所有的

朋友写信，可是没有人回，那

时只有已经凭借《橄榄树》一

炮而红的姐姐来看我”。 幸好

齐秦在感化院的康乐室里遇

见了自己人生未来的“伴侣”

———吉他。“那把吉他只剩下

两三根弦了， 后来姐姐来看

我， 为我带来了一套弦还有

吉他的教学书。 ”从此，从来

没有学过乐器的齐秦开始了

他的音乐人生。 感化院的生

活几乎是与世隔绝的， 齐秦

看到高墙之外只有寂静的群

山，这为他后来创作《外面的

世界》提供了灵感。

◆

音乐路上的

一波三折

感化院出来后， 姐姐送

给他的礼物就是一把吉他，

这让齐秦唏嘘不已，“这是第

一把我自己拥有的吉他。 ”凭

着出生牛犊的勇气， 齐秦报

名参加了金韵奖歌唱比赛。

虽然在浴室里将《雨中集锦》

练了又练， 但是即将上台比

赛的那一刻，齐秦却怯场了，

“人生的起点比人低，没有自

信， 腿发软”，毫不意外， 齐

秦第一次音乐比赛失败了。

这段经历反而激起了齐秦的

好胜心， 从此之后， 齐秦整

整

1

年没有出家门， 每天早

晨

5

点起床，写字、学英语、

读《古文观止》、练吉他。

1

年

后， 齐秦应聘一家贸易公司

打字的工作， 每天下班后就

到酒吧唱歌， 每小时

250

台

币。

1

个月后齐秦拿到了第

一份工资———

4500

多台币，

“我跑去把钱拿给爸爸，他很

欣慰，让我自己留着。 ”这时

齐秦有了第一首流行曲《又

见溜溜的她》。

21

岁， 齐秦入伍服役后

进入了艺工队，喜欢读《野性

的呼唤》和《老人与海》的他

开始确定了自己的创作方

向———狼。“跟狼有相近的体

会，我不是坏人却被误解，因

为曾经是阶下囚，此

时也想寻找可以接受

自己的世界”。 凭着不

可比拟的天赋和不懈

的努力， 齐秦创作了

一首又一首经典情

歌，《狼》、《大约在

冬季》等，“《狼》是

托了卡拉

OK

的福，

才红起来

的”。 后来

的成功来

得让他措

手 不 及 ，

“还 记 得

在演唱会上， 我唱起最后一

首歌时， 大家把手里的节目

单折成纸飞机， 纸飞机在空

中划出一道又一道弧线， 那

时， 我泪流满面。 ”在事业的

最高峰， 齐秦遇到了这一辈

子最难以忘怀的爱情， 他与

王祖贤的爱情故事， 至今被

传为佳话。 在《咏乐汇》上，

齐秦还一展厨艺， 为观众亲

手制作了一道台湾小吃， 最

后用一首 《往事随风》 给自

己的爱情画上了一个完美的

句号。

(

郭刘左

)

齐秦

:

让往事都随风


